



SOAPAP Y AGUA DE PUEBLA SERÁN OBLIGADOS A RENDIR INFORME DE SERVICIO E INVERSIONES

Puntual

www.diariopuntual.com

@diariopuntual

VIERNES.18.07.2025 AÑO 18 NO. 4106 PRECIO \$5.00

DEL REPORTERO / PAG. 4

Fernando A. Crisanto



HUACHICOL CRECIÓ CON LÓPEZ OBRADOR

ANIMAL POLÍTICO / PAG. 14

Adán Augusto no tiene responsabilidad ejecutiva en caso Bermúdez Requena; fiscalía determinará la relación: Claudia Sheinbaum

CIUDAD / PAG. 4

Disminuye robo de autos asegurados en Puebla, pero persiste la violencia

CIUDAD / PAG. 5

Escuelas incorporadas a la BUAP cuentan con 10 mil espacios disponibles y becas

CIUDAD / PAG. 6

Volkswagen Puebla anuncia paro de producción de 25 de agosto al 7 de septiembre

POLÍTICA / PAG. 7

Grupo Bimbo invertirá 2 mil millones de dólares en 7 estados, incluida Puebla

REGIONAL / PAG. 10

Cuatlancingo será capital de la industria y cuna de la educación: Omar Muñoz



SE EXIGIRÁ REPARACIÓN DE LA AVENIDA JUÁREZ

▶▶ Tras la revisión en Contraloría se descubrió que aún es válida la fianza de las empresas que fueron las responsables de rehabilitar la Avenida Juárez, por ello, en próximos días se hará la solicitud del cobro o de lo contrario una nueva intervención, según informó el presidente municipal de Puebla, José Chedraui Budib. El alcalde garantizó que se suma a esta demanda, por ello, está a favor de la exigencia de la ciudadanía, al igual que de los diputados del Congreso del Estado de Puebla.

PAG. 8

POLÍTICA / PAG. 7

AVANZA MODERNIZACIÓN DE ALUMBRADO EN JUNTAS AUXILIARES CON PUEBLA BRILLA; MÁS DE 73 MIL BENEFICIADOS



• Con una visión clara de igualdad de oportunidades, el presidente municipal Pepe Chedraui Budib, priorizó la atención de las juntas auxiliares a través de la estrategia Puebla Brilla, logrando la modernización de 2 mil 965 luminarias con tecnología LED en beneficio de 73 mil 498 poblanos en nueve de las 17 en la capital. Hasta el momento se han beneficiado, San Andrés Azumiatlá, San Miguel Canoa, San Baltazar Campeche, Ignacio Zaragoza, San Francisco Totimehuacan, Santa María Guadalupe Tecola, San Baltazar Tetela, San Felipe Hueyotlipán y San Jerónimo Caleras.

POLÍTICA / PAG. 8

SEGURIDAD Y CERTEZA EDUCATIVA PARA JÓVENES MIXTECOS, CON NUEVO CAMPUS USEP: ALEJANDRO ARMENTA



• Con una inversión de 48.8 millones de pesos, el gobernador Alejandro Armenta colocó la primera piedra del nuevo campus regional de la Universidad de la Salud del Estado de Puebla (USEP) en la región mixteca de la entidad. La obra representa una acción estratégica para garantizar el derecho a la educación y a la salud, al integrar una visión de seguridad y humanismo en ambas áreas. La sede beneficiará a 13 municipios y forma parte del compromiso del gobierno estatal con la educación médica pública, con enfoque en justicia social.



Puntual

Miguel Ángel Crisanto
DIRECTOR GENERAL

Rita Sánchez
DIRECCIÓN REGIONAL

**Dr. Rodolfo Antonio
Pérez Ramón**
DIRECTOR JURÍDICO

Beatriz Notario
COORDINACIÓN DE DISEÑO

**REPORTEROS
Puebla**

Aurelia Navarro Niño
José Guzmán Tovar
Alma Méndez
Silvino Cuate

San Martín Texmelucan

Carolina Galindo

Amozoc-Tepeaca

José Vallejo Serrano
Octavio Sánchez Muñoz

**José Manuel Sánchez Valencia
Tecamachalco**

Fernando Castro
Ciudad Serdán

**Cecilia Espinoza
San Martín Texmelucan**

Sandra Vergara
Raúl Ortega
Sierra Norte

Paola Aroche
Abacum Reyes Parra
Atlixco

Pablo Cortés Carrasco
SISTEMAS

**FOTOGRAFÍA
Agencia ENFOQUE**

**ADMINISTRACIÓN
Y VENTAS
Ma. Rayo Morales**

Oficinas Puebla
14 Oriente No. 2803 Col. Humboldt. Puebla, Pue.
Teléfonos:
222. 2963953 ó 54

Correo electrónico:
diariopuntual@gmail.com

Certificado de Contenido EN TRÁMITE, Certificado de Licitud de Título EN TRÁMITE, Certificado de Reserva de Derechos de Autor al Uso Exclusivo del Título EN TRÁMITE
Impreso en INTRA COMUNICACIÓN S.C. 14 Oriente No. 2803, Col. Humboldt, Puebla, Pue. Teléfono 296 39 53/54.
Las opiniones vertidas en los artículos de colaboración son responsabilidad de sus autores. Prohibida la reproducción parcial o total del material informativo y fotográfico sin autorización expresa de Puntual, titular de todos los derechos.

El bloqueo de carreteras poblanas es una nueva forma de lucha contra acciones empresariales que impiden lluvias en municipios de la entidad.

El Movimiento Autogestión Social Campesino Indígena Popular anunció que el martes 23 de julio, a partir de las 10:00 de la mañana, llevará a cabo bloqueos simultáneos en tres importantes vialidades del estado, como medida de presión para que atiendan sus demandas.

Los puntos en los que se realizará la protesta son: la carretera Tehuacán-Teotitlán, a la altura de Calipan; la autopista Cuacnopalan-Oaxaca, a la altura de la caseta de San Lorenzo; y la carretera federal Puebla-Tehuacán, a la altura de Francisco I. Madero

José Luis Leyva, líder del movimiento, señaló que exigen se detenga el uso de avionetas antilluvia, operadas por granjas avícolas e invernaderos chinos, que esparcen yoduro de plata sobre la región de Tehuacán y la Cañada oaxaqueña, lo que provoca inhibición de lluvias y afectaciones al ciclo agrícola.

Demandan una investigación sobre el aumento de casos de leucemia y malformaciones en niños, así como acciones concretas ante las múltiples denuncias por violencia obstétrica en hospitales y casas de salud de municipios como Zoquián, Alcomunga, Tlacotepec y Tehuacán.

El doctor Germán Molina, enlace de Escuelas Incorporadas, presentó a los estudiantes la oferta académica que ofrecen las escuelas incorporadas a la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla.

Es para los jóvenes que no logren un lugar en la casa de estudios para nivel medio superior y superior, a partir de que el lunes se reconocerán los resultados de los exámenes de admisión.

Germán Molina dio a conocer que estos planteles incorporados a la BUAP ofrecerán 10 mil espacios, de los cuales 6 mil 500 están en la capital y el resto en el interior del estado. Los resultados del examen de Admisión 2025 serán publicados el lunes 21 de julio y estarán disponibles a partir de las 10:00 horas en sus canales oficiales.

Gabriela Karina N, la ex alumna del Colegio de Bachilleres de San Jerónimo Caleras que fue asesinada a balazos la mañana del miércoles cuando salía del plantel al que había acudido por una copia de su certificado de estudios, tenía un proceso penal pendiente contra gente cercana a ella y que habrían abusado de su confianza.

El homicida utilizó un arma calibre .22 milímetros. Con ella disparó en cinco ocasiones contra su objetivo. Más tarde, la motocicleta utilizada en el crimen fue hallada abandonada en inmediaciones de la zona deportiva de Caleras, entre el campo de béisbol y las canchas de fútbol.

La mujer acudió para solicitar una copia de su certificado de estudios, cuando salía del lugar, un hombre armado a bordo de una motocicleta se le aproximó y, sin mediar palabra, le disparó

La presidenta del Congreso local, Laura Artemisa García, demandó que Agua de Puebla para Todos y Soapap rindan un informe periódico sobre el servicio que brinda e inversiones que hace.

La secretaria general del PRI, Delfina Pozos Vergara, señaló que hasta ahora, pese a los reclamos constantes de los ciudadanos tanto Agua de Puebla para Todos como el Soapap se "hacen de la vista gorda" para solucionar los problemas de abasto, cortes de agua sin justificación y falta de limpieza en el alcantarillado.

Delfina Pozos reconoció que Artemisa García, aunque forma parte de la mayoría con la bancada de Morena y sus aliados, al final están reconociendo que el tricolor está marcando tendencia en temas sociales como el de Agua de Puebla para Todos.

Esta semana la diputada presidenta del Congreso local, Laura Artemisa García, confirmó que en el siguiente periodo de sesiones que inicia el 15 de septiembre se va a solicitar que Agua de Puebla para Todos rinda un informe de forma periódica sobre las acciones que hace.

Ante los dichos de Donald Trump de que cárteles de la droga ejercen control sobre México teniendo a las autoridades petrificadas, la presidenta Claudia Sheinbaum afirmó que no tienen miedo.

"¿Cómo dijo él? Que tenemos miedo o que no sé qué... pues no, claro que no. La valentía tiene que ver con defender tus principios, la valentía tiene que ver si con estrategia de seguridad, estar atendiendo la inseguridad en México, tiene que ver con muchas otras cosas.

"Entonces, nosotros no queremos polemizar públicamente sobre al tú por tú, no nos ayuda. Lo que sí es que decimos lo que pensamos y defendemos la soberanía y no nos agachamos, y exigimos el trato de iguales. Entonces, en este caso con las declaraciones de ayer, pues son de la manera que él dice que tenemos nosotros, pues un trabajo permanente demuestra lo contrario".



ACUSACIONES DE EE.UU. CONTRA EL GENERAL SALVADOR CIENFUEGOS NO TUVIERON SUSTENTO REAL: ABOGADO ALEJANDRO RAMOS

Se revelaron los detalles del proceso que le siguió al general Salvador Cienfuegos en México, tras ser señalado por EE.UU. de narcotráfico



TRUMP ES DIAGNOSTICADO CON INSUFICIENCIA VENOSA CRÓNICA

De acuerdo con la Casa Blanca, la insuficiencia venosa crónica diagnosticada al presidente Trump no es un padecimiento grave



MUERE EL CRONISTA DEPORTIVO JAIME GALLARDO

Jaime Gallardo, destacado comentarista deportivo especializado en fútbol, murió a los 63 años de edad



SALMA HAYEK Y ANGELINA JOLIE VISITAN VERACRUZ

La visita de Salma Hayek y Angelina Jolie a Veracruz desató los rumores de la posible filmación de una película en el puerto



POR: FERNANDO
A. CRISANTO

DEL REPORTERO HUACHICOL CRECIÓ CON LÓPEZ OBRADOR

El general Eduardo León Trauwitz, ex subdirector de Salvaguardia Estratégica de Pemex, y con familia en Puebla -sus sobrinos fueron secretarios de Turismo en el gobierno de Rafael Moreno Valle y su hermano, Roberto, fue el dueño de Las Bodegas del Molino- acusó esta semana a Rocío Nahle y al equipo de transición de López Obrador de haber usado información estratégica para "maximizar" el robo de combustible en México. El militar, sujeto a juicio de extradición en Canadá, por omisiones que facilitaron el huachicol, aseguró que, en 2018, él personalmente entregó a la hoy gobernadora morenista de Veracruz, información detallada del robo de combustible para combatirlo, sin embargo, lo que sucedió después fue que ese delito se disparó a niveles nunca antes visto.

"Valdría la pena citar que yo en la transición me reuní con Rocío Nahle, confiando en la nueva administración; fui a su oficina de transición allí en Reforma y le llevé muchísima información a Rocío Nahle, creyendo que ella iba a poder terminar con el robo de hidrocarburos", señaló el militar en retiro, en entrevista con Carmen Aristegui. "Todo eso que platicamos brevemente, de esas reuniones que hacíamos los martes y miércoles, dónde robaban, cómo robaban, se alteraban los sistemas, los balances, toda esa información, con documentos, se los llevé a Rocío Nahle. Pero no, nunca hicieron nada, yo creo que se quedaron con esa información para poder hacer lo que pasa ahora, para robar, o qué me estás diciendo (...) para maximizarlo, es que son las evidencias".

León Trauwitz agregó que, durante la transición de 2018, Nahle y Octavio Romero Oropeza, ex director de Pemex, le pidieron a Carlos Treviño, entonces director de Petróleos Mexicanos, cancelar los contratos de importación de gasolina de Estados Unidos, solicitud que rechazó el funcionario.

Al asumir López Obrador la presidencia, el plan lo llevaron a cabo y ocasionaron el desabasto de gasolina registrado a principios de su sexenio.

"Por eso fue el desabasto de gasolina, porque no se importó la gasolina oportunamente de Estados Unidos, por esta instrucción que, según ellos, dijeron que venía del

presidente López Obrador, algo que realmente no creo que haya sucedido", dijo.

La semana pasada tribunal de enjuiciamiento condenó con 12 y hasta 31 años de prisión a cinco militares ex colaboradores de Trauwitz, ex subdirector de Salvaguarda Estratégica de Pemex, por facilitar el robo en ductos de 2 mil 194 millones de litros de hidrocarburos, con valor superior a los 25 mil 197 millones de pesos.

Entre los sentenciados están el general Sócrates Alfredo Herrera Pegueros, segundo mando en la subdirección de Salvaguarda Estratégica, y el coronel Emilio Cosgaya Rodríguez, ex gerente de Gestión Técnica en la misma área.

Trauwitz defendió su inocencia y la de sus ex subordinados sentenciados, y dijo tener confianza en que pronto consigan su libertad.

"Soy inocente, lo he dicho siempre mis colaboradores, a mis amigos cercanos, lo saben, habrá otros que tengan sus dudas, pero muchísimos militares y muchísimos funcionarios de Pemex saben perfectamente bien lo que hicimos", insistió.

"Saben que mis cinco hermanos de armas que fueron injustamente llevados a prisión preventiva oficiosa durante seis años y que después de seis años, siendo inocentes, los llevan a un juicio en donde los acusan con mentiras y con falsedades, a pesar de que los testigos principales de la Fiscalía se desdijeron de las acusaciones que les inventaron, a pesar de eso una juez de consigna los sentenció".

Aunque el general León Trauwitz, funcionario del gobierno de Peña Nieto, es acusado de participar en el huachicol, lo cierto es que, durante el gobierno de Andrés Manuel López Obrador, Pemex cuantificó un quebranto de tres mil 303 millones 81 mil 348 pesos por robo de combustibles a través de tomas clandestinas.

Pero la cifra sólo considera los casos en los que hubo un dictamen para valuar daños y sólo si se inició una carpeta de investigación, por lo que no tiene la suma de todo lo extraído mediante "ordeña" en el sexenio de Peña Nieto.

El "huachicol", como se conoce a la extracción de gasolinas mediante perforaciones a las válvulas, fue el principal delito que combatió López Obrador.

El problema sigue y ahora se suma el huachicol fiscal que es la compra de millones de litros de petrolíferos y que entran a México a precios distintos para evadir a Hacienda.

Esta es una historia que aún no se termina de escribir, pero en la que morenistas están muy vinculados a pesar de que presuman que son diferentes a sus opositores. La ambición gana.

DE LAS ANÉCDOTAS QUE SE CUENTAN

Puebla se ubicó en el tercer lugar nacional con el mayor número de tomas clandestinas en ductos de Pemex durante el sexenio de Andrés Manuel López Obrador.

Con un total de ocho mil 636 perforaciones en ductos transportadores de combustibles, la entidad formó parte del top ten del delito en contra de Pemex.

Con un promedio de entre mil a dos mil tomas anuales, el problema del huachicol se extendió a más de una treintena de municipios y regiones de Puebla.

En 2019, fueron encontradas mil 848 perforaciones ilegales; en el año 2020 el número fue de 1903, y en el 2021 mil 849 piquetes. Para 2022 se contabilizaron mil 22 tomas clandestinas, en 2023 se acumularon mil 273. La detección y deshabilitación de las llaves ilegales ocurrieron en distintos municipios, no sólo del llamado Triángulo Rojo del Huachicol: Acajete, Acatzingo, Ahuazotepec, Amozoc, Chachapa, Coronango, Cuautlancingo, Esperanza, Huauchinango, Huejotzingo, Jalpan, Los Reyes de Juárez.

También Palmar De Bravo, Puebla, Quecholac, San Antonio Arenas, San Baltazar Temascalac, San Lucas El Grande, San Martín Texmelucan, San Matías Tlalancaleca, San Miguel Xoxtla, San Salvador El Verde, Tecamachalco, y Tepeaca, entre otros.

En diversas regiones del estado de Puebla se ha documentado un fuerte arraigo social al delito del huachicol e incluso se han registrado hechos de violencia donde los ciudadanos actúan en contra de las fuerzas de seguridad.

fcrisanto00@yahoo.com.mx

Twitter @fercrisanto

Facebook: Fernando Crisanto

Posible asalto en tienda Coppel del Centro de Puebla; sería el tercero en menos de un mes



• Policía Municipal de Puebla atiende presunto asalto en tienda Coppel de 6 Poniente; sería el tercer ataque a la cadena en menos de un mes

Puebla, Pue.- Elementos de la Policía Municipal de Puebla atendieron un presunto asalto en la tienda departamental Coppel, ubicada en la esquina de la 6 Poniente y 11 Norte, en pleno centro histórico de la ciudad. El reporte fue realizado por personal del establecimiento, lo que activó un despliegue policiaco en la zona.

De confirmarse el hecho, se trataría del tercer incidente similar registrado en sucursales de Coppel en

Puebla durante el último mes, lo que ha generado preocupación entre comerciantes y consumidores.

AUTORIDADES MANTIENEN RESGUARDADO EL LUGAR

La presencia de las fuerzas municipales fue notoria desde la mañana de este martes, cuando se reportó una situación irregular al interior de la tienda. Los uniformados ingresaron al inmueble para verificar los hechos y coordinar el resguardo del personal y clientes que se encontraban en el sitio. Hasta el momento, las autoridades no han confirmado si hubo robo consumado ni si existen personas detenidas. •REDACCIÓN

Disminuye robo de autos asegurados en Puebla, pero persiste la violencia

Puebla, Pue.- El robo de vehículos asegurados en el estado de Puebla registró una disminución del 2 % en el último año, al pasar de 4 mil 458 a 4 mil 367 unidades, según el más reciente informe "Robo de autos y acciones por la seguridad vial" de la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS).

Aunque la cifra refleja una ligera mejora en los índices de seguridad vehicular, la entidad aún reporta un promedio diario de 12 vehículos robados con seguro vigente, lo que la mantiene en los primeros lugares a nivel nacional.

La directora general de la AMIS, Norma Alicia Rosas, explicó que este tipo de robo no siempre implica el uso de armas sino que basta con que el propietario se encuentre presente al momento del despojo, como cuando el vehículo está en marcha, detenido en un semáforo o estacionado.

Pese a la ligera baja en el delito, Puebla se mantiene en el cuarto lugar a nivel nacional en número de robos de vehículos asegurados, solo por debajo del Estado de México (15 mil 209 casos), Jalisco (7 mil 139) y Ciudad de México (5 mil 550).

A nivel nacional, se reportaron 60 mil 625 robos de autos con seguro entre junio de 2024 y junio de 2025. Los modelos más robados fueron Nissan NP300, Versa, unidades Kenworth y el Aveo de General Motors.

Rosas destacó que la colaboración entre la industria aseguradora y las autoridades ha sido clave para mejorar las estrategias de prevención y combate al robo de vehículos. •ALMA MÉNDEZ

Anuncia Gobierno de la Ciudad primera Noche de Museos de temporada vacacional



• Visitantes, turistas y locales podrán acudir a 28 recintos, galerías y salas de exposición que los recibirán en horario extendido en la capital y Tecali de Herrera

Puebla, Pue.- Con la participación de 28 recintos, galerías y salas de exposiciones, este sábado 19 de julio se llevará a cabo la sexta edición de Noche de Museos del año y la primera de la temporada vacacional de verano en la ciudad de Puebla, anunció el secretario de Economía y Turismo, Jaime Oropeza Casas.

En compañía de la directora del Instituto Municipal de Arte y Cultura de Puebla (IMACP), Anel Nochebuena Escobar, y del presidente municipal de Tecali de Herrera, Alan Gilberth Amador Gómez, Oropeza Casas, extendió la invitación del Gobierno de la Ciudad que preside el al-

calde Pepe Chedraui Budib, a poblanas, poblanos y principalmente a visitantes y turistas, a aprovechar este fin de semana su estancia en la ciudad para conocer la oferta cultural y más atractivos que pueden disfrutar.

Destacó que esta sexta edición será la primera de la temporada vacacional de verano preparada por el Gobierno de la Ciudad, con el objetivo de acercar a todas y todos a la cultura y que ésta sea motivo de cohesión social, derrama económica y que visitantes y turistas prolonguen su estancia en la ciudad.

Para complementar la experiencia, 53 establecimientos como restaurantes, cafeterías y heladerías, por mencionar algunos ejemplos, concederán descuentos, precios especiales o cortesías en consumos a aquellos que participen en esta Noche de Museos.

A esta edición se suma el municipio de Tecali de Herrera, cuyo presidente municipal, Alan Gilberth Amador Gómez, anunció que el Teatro Gregorio de Gante, un edificio del siglo XVII que este sábado estará abierto para ofrecer un concierto y recibir a visitantes, además, Oropeza Casas destacó, de otros atractivos del municipio como su Exconvento, gastronomía y reconocidos mezcales.

Mientras tanto, Anel Nochebuena, directora del IMACP, resaltó que la Galería del Palacio participará abriendo el acceso a la exposición Murmullos del Océano, del reconocido artista César Menchaca, que ha llevado sus obras a diferentes galerías del mundo y que con su exposición en la ciudad de Puebla, confirma la política de democratización cultural del gobierno municipal que encabeza Pepe Chedraui. •REDACCIÓN



Escuelas incorporadas a la BUAP cuentan con 10 mil espacios disponibles y con becas

Puebla, Pue. Germán Molina, enlace de Escuelas Incorporadas, presentó a la comunidad estudiantil la oferta académica que ofrecen las escuelas incorporadas a la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP).

Además, fue anunciado el Plan Becas, que se llevara a cabo, del 21 al 14 de julio. Esta oferta educativa es para los jóvenes que no logren un lugar en la máxima casa de estudios para nivel medio superior y superior.

Germán Molina dio a conocer que estos planteles incorporados a la BUAP ofrecerán 10 mil espacios, de los cuales 6 mil 500 están en la capital poblana y el resto en el interior del estado.

COSTOS, LUGAR Y DÍAS

Dijo que esta alternativa busca ofrecer a los aspirantes una nueva oportunidad para continuar con su formación académica, con opciones tanto para bachillerato como para licenciatura.

Las colegiaturas en estas escuelas oscilan entre mil 200 y 3 mil 500 pesos mensuales, y también se cuenta con un sistema de becas que busca apoyar la economía de las familias.

Molina destacó que, para realizar la inscripción, los aspirantes deberán presentar los mismos documentos solicitados en el proceso de admisión de la BUAP, además de cubrir el pago correspondiente de inscripción y otros conceptos establecidos por cada institución.

Además de las escuelas incorporadas, también participan instituciones privadas de educación superior con Registro de Validez Oficial (RVOE) otorgado por la Secretaría de Educación Pública (SEP), que suman su oferta académica y programas de becas a esta iniciativa.

En este contexto, se anunció la cuarta edición del evento "Becas impulsando la educación", que se llevará a cabo del 21 al 24 de julio en el Centro de Convenciones de la ciudad de Puebla, con entrada libre.

El evento estará abierto al público en un horario de 10:00 a 18:00 horas y está dirigido a jóvenes que no obtuvieron un lugar en la BUAP o que no pudieron presentar el examen de admisión, con el fin de brindarles alternativas para continuar sus estudios.

Hay que recordar que la BUAP dio a conocer el pasado 11 de julio que los resultados del examen de Admisión 2025 se adelantarán y serán publicados el próximo lunes 21 de julio.

En un comunicado, la BUAP indicó que los resultados estarán disponibles a partir de las 10:00 horas en sus canales oficiales. Además, el aviso es para los aspirantes de nivel medio superior y superior. •ALMA MÉNDEZ

Urgen a regular empresas de seguridad privada tras homicidio en Solesta



Puebla, Pue.- Luego del homicidio de un ciudadano extranjero en inmediaciones del centro comercial Solesta, la Unidad Empresarial de Seguridad Privada y Conexos A.C. (Uespac) lanzó un llamado urgente para revisar y regular la operación de empresas de seguridad privada en el

estado de Puebla, especialmente en plazas comerciales.

Luis Miguel Mendoza Reyes, presidente de la Uespac, alertó que actualmente operan alrededor de 100 empresas sin acreditación oficial, comúnmente conocidas como compañías "patito", lo

que representa un riesgo para usuarios, clientes y negocios.

HOMICIDIO EN PLAZA SOLESTA

Ante esta situación, anunció el inicio de un proceso de capacitación dirigido al personal del sector, con el objetivo de profesionalizar el servicio y garantizar la contratación de elementos confiables y certificados.

Durante una conferencia, integrantes de Uespac solicitaron al titular de la Secretaría de Seguridad Pública del estado, Francisco Sánchez González, implementar operativos de verificación en plazas comerciales y establecimientos, ya que muchas firmas ofrecen servicios sin cumplir con la normatividad estatal vigente.

Por su parte, María Antonieta Chagoya, integrante de la asociación, alertó que algunas empresas sólo cuentan con registro federal, pero carecen de permisos estatales, lo que representa un riesgo para los usuarios y visitantes de estos espacios.

Aunque los representantes evitaron señalar qué centros comerciales presentan mayor incidencia delictiva, pero subrayaron la urgencia de regular el sector para garantizar la seguridad pública y prevenir hechos delictivos. •ALMA MÉNDEZ

Volkswagen Puebla anuncia paro de producción del 25 de agosto al 7 de septiembre



- VOLKSWAGEN PUEBLA REALIZARÁ UN PARO TÉCNICO DEL 25 DE AGOSTO AL 7 DE SEPTIEMBRE PARA AJUSTAR INVENTARIOS DE JETTA, TIGUAN Y TAOS ANTE PRESIONES ARANCELARIAS INTERNACIONALES

Puebla, Pue.- La planta de Volkswagen en Puebla implementará un paro técnico escalonado en la producción de sus modelos Jetta, Tiguan y Taos, del 25 de agosto al 7 de septiembre, debido a ajustes logísticos para recuperar inventarios de componentes, afectados por presiones arancelarias internacionales que inciden en el sector exportador automotriz.

PRODUCCIÓN SE DETENDRÁ POR SEGMENTOS
En un comunicado oficial, la armadora alemana detalló que el paro será por segmentos y semanas:

- Semana 30 (25 al 31 de agosto): Se detendrá la producción en el Segmento I (Jetta) y en Tiguan. El Segmento III (Taos) continuará operando.
- Semana 31 (1 al 7 de septiembre):

Todos los segmentos mencionados entrarán en paro total.

Durante este periodo, aproximadamente 2 mil trabajadores recibirán el 50 % de su salario, conforme a lo estipulado en la normativa interna de paros programados.

AJUSTES EN LOGÍSTICA PARA PROVEEDORES

La empresa también informó a su red de proveedores automotrices sobre las condiciones logísticas durante la suspensión de operaciones:

- Almacén principal Nave 29: Entregas posibles de lunes a viernes en los tres turnos. Solo en casos especiales y con previo aviso.
- Zona logística JIT/JIS:
 - Semana 30: Lunes y martes: solo envíos de dispositivos vacíos.
 - Semana 31: Lunes: envío de dispositivos vacíos. Jueves: llenado de materiales (turnos uno y dos) para abastecer zonas logísticas y el JIS Buffer de Jetta, Tiguan y Taos.

Volkswagen también señaló que los proveedores con atrasos deberán hacerse responsables de sus entregas durante el paro. Aquellos clasificados como críticos participarán en reuniones la próxima semana para acordar metas y planes de seguimiento. ◻ALMA MÉNDEZ



El Chelis realiza gira de trabajo en Tehuacán

Tehuacán, Puebla. -Como parte de la sinergia con diferentes planteles educativos, el rector de la Universidad del Deporte del Estado de Puebla (UDEP), José Luis Sánchez Solá, visitó las instalaciones de la Universidad Tecnológica de Tehuacán (UTT), en donde firmó un convenio de colaboración para fomentar, diseñar y ejecutar acciones orientadas al fortalecimiento de la educación superior.

El rector Sánchez Solá, detalló que esta alianza impulsará los sueños de las y los jóvenes y permitirá también, acercarlos al deporte, pieza clave de crecimiento que aleja a las personas de conflictos y vicios, uno de los principales objetivos del gobierno que dirige Alejandro Armenta.

Mencionó que, para eso, el 2 de septiembre, la UDEP tendrá a sus primeros estudiantes para forjar sus metas, razón por la que a partir del viernes 22 de julio, se dará a conocer la convocatoria y proceso de admisión.

"Tengo 66 años y he comprobado a lo largo de mi vida, que es importante estudiar una carrera que te apasione y te brinde herramientas para defenderte, ampliar tu conocimiento y fortalecer tus habilidades; celebro que, en la Universidad Tecnológica de Tehuacán, su rector busque la manera de lograr justo eso, que amen lo que estudian"

A través de este encuentro, se hace equipo para impulsar iniciativas regionales y nacionales en materia educativa, científica, cultural y deportiva, a favor de las y los estudiantes de Tehuacán y de los próximos a ingresar a la Universidad del Deporte en la capital poblana, por lo que, el rector de la UTT, Rafael Honorio Delgado agradeció su asistencia.

"El papel del deporte en la vida es trascendente, es transformación social y sabemos que la creación de la UDEP será para beneficio de todos los poblanos, hoy por medio de esta firma estaremos haciendo equipo".

Cabe mencionar que el acuerdo se suma al que UDEP firmó con el Colegio Nacional de Educación Profesional Técnica (Conalep), con los Centros Escolares del Estado de Puebla y con el Instituto Tecnológico de Puebla (ITP); así como con diferentes municipios de la entidad a través de las Escuelas de Fútbol, para fomentar una vida sana e integral.

Con estas acciones, el gobierno de Puebla, vigoriza el trabajo institucional a favor de la infancia, adolescencia y de la juventud. ◻REDACCIÓN

FUERTE OLOR ALERTA A VECINOS; ENCUENTRAN CADÁVER DE ADULTA MAYOR EN LA COLONIA SNTE



- Una mujer de 75 años fue hallada sin vida en su vivienda en la colonia SNTE de Puebla. Su cuerpo presentaba un avanzado estado de descomposición

Puebla, Pue. La mañana de este jueves fue localizado el cuerpo de una mujer de la tercera edad, en estado de putrefacción, quien tenía varios días de haber fallecido en su vivienda, ubicada en la colonia SNTE, en la ciudad de Puebla.

Según las primeras versiones, los hechos se reportaron alrededor de las 6:00 horas, luego de que los vecinos de la zona percibieran un olor fétido que generó desconcierto.

Posteriormente, un joven familiar de la mujer —de aproximadamente 75 años— llegó al domicilio, y al intentar ingresar, nadie respondió.

POLICÍA Y FISCALÍA CONFIRMAN FALLECIMIENTO

Elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana del municipio de Puebla (SSC) fueron los primeros respondientes. Ingresaron al domicilio y confirmaron que la mujer ya había fallecido.

Al sitio también acudió personal de la Fiscalía General del Estado de Puebla, específicamente a la calle Valle de México, manzana 38, para realizar el procedimiento correspondiente.

Se sabe que la mujer vivía sola, por lo que no fue posible determinar con exactitud el día de su fallecimiento. Además, su cuerpo ya presentaba un avanzado estado de descomposición. ◻SILVINO CUATE

Grupo Bimbo invertirá 2 mil millones de dólares en 7 estados, incluida Puebla capital

Puebla, Pue. Grupo Bimbo anunció una inversión de 2 mil millones de dólares que será aplicada en siete estados de la República Mexicana, incluida la ciudad de Puebla, con el objetivo de modernizar sus plantas de producción y ampliar su flota vehicular de bajas emisiones.

La información fue dada a conocer por Ximena Escobedo, titular de la Unidad de Desarrollo Productivo de la Secretaría de Economía Federal, durante un evento en el que destacó que esta iniciativa forma parte de una estrategia nacional para atraer inversión productiva y sostenible.

GENERARÁ 2 MIL EMPLEOS DIRECTOS Y 10 MIL INDIRECTOS

Según la funcionaria federal, este recurso será destinado para modernizar sus plantas de producción y ampliar su flota vehicular, atrayendo consigo 2 mil empleos directos y 10 mil empleos indirectos.

"Siguiendo las instrucciones de la presidenta de fortalecer el portafolio para la prosperidad compartida de inversión, que hoy tiene en cartera más de mil 666 proyectos de inversión con un monto arriba de 270 mil millones de dólares, hoy estamos anunciando junto con Bimbo una inversión por 2 mil millones de dólares, para siete estados de la República y **nueve municipios", dijo.

Ximena Escobedo comentó que esta inversión se llevará a cabo entre 2025 y 2028, con la finalidad de mejorar la flota vehicular y reducir los niveles de contaminación que emiten los vehículos.

"Esta es una inversión que se va a llevar a cabo entre 2025 y 2028, y tiene como objetivo modernizar no solamente las plantas de producción que tienen aquí en el país, sino también ampliar toda la flota vehicular baja en emisiones que tiene Grupo Bimbo en México. Esta inversión va a traer consigo 2 mil empleos directos y más de **10 mil empleos indirectos", acotó.

MUNICIPIOS Y ESTADOS BENEFICIADOS POR LA INVERSIÓN

Las entidades y localidades que recibirán parte de esta inyección de capital son:

Baja California: Mexicali y Tijuana
Yucatán: Mérida

Ciudad de México: Azcapotzalco
Nuevo León: Salinas Victoria

Querétaro: El Marqués

Estado de México: Toluca y Lerma

Puebla: ciudad capital

◦SILVINO CUATE



Avanza modernización de alumbrado en juntas auxiliares con Puebla Brilla; más de 73 mil beneficiados



● SE HAN MODERNIZADO 2 MIL 965 LUMINARIAS CON TECNOLOGÍA LED EN NUEVE DE LAS 17 JUNTAS AUXILIARES EN MENOS DE UN AÑO

Puebla, Pue., Con una visión clara de igualdad de oportunidades, el presidente municipal Pepe Chedraui Budib, priorizó la atención de las juntas auxiliares a través de la estrategia Puebla Brilla, logrando la modernización de 2 mil 965 luminarias con tecnología LED en beneficio de 73 mil 498 ciudadanas y ciudadanos en nueve de las

17 en la capital, en menos de un año.

Hasta el momento en San Andrés Azumiatla, San Miguel Canoa, San Baltazar Campeche, Ignacio Zaragoza, San Francisco Totimehuacan, Santa María Guadalupe Tecola, San Baltazar Tetela, San Felipe Hueyotlipan y San Jerónimo Caleras, la Secretaría de Servicios Públicos ha modernizado el parque lumínico.

El secretario de Servicios Públicos, Clemente Gómez Medina, resaltó que la instrucción del presidente Pepe Chedraui, es concluir la transición del alumbrado público de AMC a tecnología LED

en las 17 juntas auxiliares, a fin de garantizar senderos seguros, calles bien iluminadas y la generación de comunidad.

A través de esta estrategia, el Gobierno de la Ciudad da muestra del compromiso con acciones concretas para poner la capital en orden, alumbrando el presente y proyectando un futuro más justo para todas y todos.

Esta intervención histórica no solo representa una transformación urbana, también impacta directamente en la seguridad, el desarrollo social y la dignidad de miles de familias poblanas, fortaleciendo el tejido social. ◦REDACCIÓN

Firma Gobierno de la Ciudad convenio para transformar desechos en fertilizante para campesinos de la capital



Puebla, Pue.- Con el objetivo de impulsar la sustentabilidad, fortalecer el desarrollo rural y promover el aprovechamiento responsable de los residuos orgánicos, el Gobierno de la Ciudad – encabezado por el presidente municipal Pepe Chedraui Budib –, a través de la Secretaría de Bienestar y Participación Ciudadana y el organismo Industrial de Abastos de Puebla, firmó un convenio de colaboración con Parques y Convenciones del Gobierno del Estado para poner en marcha un programa piloto de producción de fertilizante orgánico mediante vermicomposta.

En su mensaje, Carlos Gómez Tepoz, secretario de Bienestar y Participación Ciudadana subrayó que este programa es resultado de un trabajo transversal entre distintas dependencias, en apego a la directriz de la presidenta Claudia Sheinbaum, a los principios de bioética social impulsados por el gobernador Alejandro Armenta. Destacó que la producción de fertilizante mediante vermicomposta no implica una erogación adicional al presupuesto, y se estima un ahorro aproximado de un millón 400 mil pesos.

Durante su intervención, Michelle Tala-

vera, directora ejecutiva de Convenciones y Parques del gobierno estatal destacó el objetivo principal del convenio para establecer las bases de colaboración que permitan procesar los desechos pajosos del rastro municipal. Explicó que esta iniciativa busca transformar estos residuos en abono orgánico de alta calidad, fundamental para contrarrestar la erosión del suelo en las tierras de los agricultores locales, así como para el mantenimiento de las áreas verdes administradas por Convenciones y Parques en beneficio de la sociedad pobлана.

En su primera etapa, este programa permitirá entregar fertilizante gratuito a más de 200 agricultores. Se estima una producción anual de 200 toneladas de abono orgánico y un ahorro aproximado de un millón 400 mil pesos.

Como parte de la alianza estratégica, Parques y Convenciones del Gobierno del Estado aportará los residuos verdes generados en las jornadas de poda; Industrial de Abastos entregará residuos pajosos y orgánicos recolectados en sus instalaciones; mientras que la Secretaría de Bienestar y Participación Ciudadana estará a cargo de la instalación y operación de las camas de vermicomposta.

◦REDACCIÓN

Seguridad y certeza educativa para jóvenes mixtecos, nuevo campus USEP



• La sede regional beneficiará a 13 municipios y forma parte del compromiso del gobierno estatal con la educación médica pública, con enfoque en justicia social.

IZÚCAR DE MATAMOROS, Pue.- Con una inversión de 48.8 millones de pesos, el gobernador Alejandro Armenta colocó la primera piedra del nuevo campus regional de la Universidad de la Salud del Estado de Puebla (USEP) en la región mixteca de la entidad. La obra represen-

ta una acción estratégica para garantizar el derecho a la educación y a la salud, al integrar una visión de seguridad y humanismo en ambas áreas.

Durante el evento "Seguridad para el Bienestar", Alejandro Armenta subrayó que actualmente solo el 5 por ciento de los jóvenes que desean estudiar medicina logran ingresar. Esta sede regional busca transformar ese panorama, y acercará la formación médica a las comunidades marginadas de la mixteca. "La seguridad no sólo se construye con policías y patrullas, también se garantiza con educación

y salud pública. Por eso esta universidad es una obra estratégica".

"Aquí estamos dando una respuesta real: acercamos la educación para formar médicos, enfermeras y especialistas en salud, sin que los jóvenes tengan que abandonar su tierra", dijo Alejandro Armenta.

El nuevo campus contará con aulas didácticas, laboratorios, simuladores y una unidad de docencia de estructura metálica. También se construirán sanitarios, barda perimetral, cisterna, puerta de acceso, red eléctrica, hidráulica y sanitaria, con más de 20 millones de pesos destinados a mobiliario y equipamiento.

La sede beneficiará a estudiantes de 14 municipios: Chietla, Tepeojuma, San Martín Totoltepec, Izúcar de Matamoros, Tilapa, Epatlán, Tepexco, Tlapanalá, Atzala, Xochiltepec, Ahuatlán, Teopantlán, San Diego la Mesa Tochimiltzingo.

El presidente municipal de Izúcar de Matamoros, Eliseo Morales Rosales, calificó el día como histórico y aseguró que esta obra "representa mucho más que la drilllos; es una puerta directa al futuro de la Mixteca, que formará médicos comprometidos con su gente".

Esta sede es una de las cuatro que se construirán en el estado, junto con Tepexi, Yaonáhuac y Zoquitlán. El objetivo es evitar el gasto familiar en traslados y alojamiento, y fortalecer la seguridad comunitaria desde el acceso equitativo al conocimiento y al sistema de salud. •REDACCIÓN

Constructora deberá reparar pésima obra de la avenida Juárez

• José Chedraui dijo que la fianza aún está vigente y se solicitará la rehabilitación

Puebla, Pue. Tras la revisión en Contraloría se descubrió que aún es válida la fianza de las empresas que fueron las responsables de rehabilitar la Avenida Juárez, por ello, en próximos días se hará la solicitud del cobro o de lo contrario una nueva intervención, según lo informó el presidente municipal de Puebla, José Chedraui Budib.

"Está vigente y se va a ser exigir la fianza (...) o se arregla o se cobra la fianza", declaró.

El presidente enfatizó que las pruebas están a la vista de todos los peatones y automovilistas, por tal motivo no es aceptable que se haya realizado este tipo de obras, que afectan directamente a la circulación.

"Las pruebas necesarias están a la vista, no tenemos que ocultar absolutamente nada, están las pruebas a la vista. No se vale, no lo vamos a permitir y apoyamos 100% al Congreso del Estado", refirió.

El alcalde garantizó que se suma a esta demanda, por ello, está a favor de la exigencia de la ciudadanía, al igual que de los diputados del Congreso del Estado de Puebla.

"Me sumo a esa demanda ciudadana, que tiene que ser ciudadana, porque es lo que manejamos diariamente y la gente que pasa por la avenida Juárez no es correcto que hayan hecho esto", declaró. •SILVINO CUATE



SOAPAP Y AGUA DE PUEBLA SERÁN OBLIGADOS A RENDIR INFORME DE SERVICIO E INVERSIONES



Puebla, Pue. El Partido Revolucionario Institucional (PRI) está marcando tendencia, por ello la presidenta del Congreso local, Laura Artemisa García Chávez, se ha sumado a pedir que Agua de Puebla para Todos y Soapap rindan un informe periódico sobre el servicio que brinda e inversiones que hace.

La secretaria general del tricolor, Delfina Pozos Vergara, señaló que hasta ahora, pese a los reclamos constantes de los ciudadanos tanto Agua de Puebla para Todos como el Soapap se "hacen de la vista gorda" para solucionar los problemas de abasto, cortes de agua sin

justificación y falta de limpieza en el acantarillado.

"Me alegro que la presidenta se sume a esta propuesta que ha venido haciendo el PRI, me da mucho gusto que la presidenta se sume a las iniciativas y exhortos que el PRI Legislativo está haciendo porque es lo que se ha dicho, que los ciudadanos merecen resultados", dijo Delfina Pozos Vergara.

Delfina Pozos Vergara reconoció que Laura Artemisa García Chávez dijo que le dio gusto saber que Movimiento Regeneración Nacional (Morena) aunque forma la bancada de mayoría, con sus aliados,

al final están reconociendo que el tricolor está marcando tendencia en los temas sociales como el que involucra a Agua de Puebla para Todos.

La congresista destacó que al final, lo que se expone en el Pleno no son los reclamos personalizados de Delfina Pozos sino de los ciudadanos, reconoció que en repetidas ocasiones el PRI ha venido hablado del tema, incluso ha sido sujeta de burlas por pedir en repetidas ocasiones que se obligue a Agua de Puebla para Todos y el Soapap a comparecer ante diputados del Congreso local.

"De nada sirve exponer el tema, sino se le da seguimiento y el PRI ha presentado en este periodo Legislativo dos exhortos para que comparezca el nuevo director de Agua de Puebla -Jordi Bosch Bragado- y que también comparezca el director del Soapap", cerró la priista.

Esta semana la diputada presidenta del Congreso local, Laura Artemisa García Chávez, confirmó que en el siguiente periodo de sesiones que inicia el 15 de septiembre se va a solicitar que Agua de Puebla para Todos rinda un informe de forma periódica sobre las acciones que hace.

Dijo que la propuesta la presentará ante los miembros de la Junta de Gobierno y Coordinación Política (Jugocopo).

•AURELIA NAVARRO

cu2
Ciudad Universitaria 2
La materialización de un sueño

- Tiene tecnologías limpias para la restauración de ecosistemas.
- Cuenta con espacios de esparcimiento y convivencia.
- Integra tecnologías de punta en multilaboratorios.
- Traslado gratuito desde la sede San Manuel.

CON CU2, LA BUAP MÁS FUERTE QUE NUNCA

BUAP Benemérita Universidad Autónoma de Puebla



Congreso de Puebla aprueba más iniciativas de diputados que del gobernador Armenta

● LAURA ARTEMISA GARCÍA AFIRMA QUE LOS LEGISLADORES IMPULSARON LA MAYORÍA DE INICIATIVAS APROBADAS EN EL PRIMER AÑO DE TRABAJO EN EL CONGRESO

Diputados obligarán a las autoridades contestar sus exhortos, muchos los ignoran

- Si no contestan deberán comparecer ante el pleno del Congreso, propuso el PT

Puebla, Pue. La bancada del Partido del Trabajo (PT), busca obligar a las autoridades a contestar en un lapso de 30 días naturales los exhortos o recomendaciones que le sean enviados por el Congreso local, de lo contrario se verán obligados a comparecer ante el Legislativo.

Con esta propuesta, a decir del diputado local, Mauricio Céspedes Peregrina, se busca terminar con la "omisión" en la que algunas autoridades u organizaciones vienen incurriendo por años, al considerar que los exhortos son como "llamados a misa".

Para esto, la bancada del PT planteó una iniciativa para adicionar el artículo 192 BIS en la Ley Orgánica del Poder Legislativo para que los exhortos o recomendaciones tengan respuesta en un plazo de 30 días, y en caso de no cumplir, las autoridades u organizaciones se verán obligados a comparecer ante comisiones.

"En la práctica legislativa se ha observado con una tendencia, son ignorados, o no respondidos con notable retraso de las autoridades exhortadas, esto debilita la función del trabajo legislativo y control parlamentario, genera un vacío ante la ciudadanía que espera una respuesta ante problemas que reclaman solución", dijo Céspedes Peregrina.

Los congresistas, Angélica Alvarado, José Luis Figueroa Cortés, Xel Arianna Hernández García, Araceli Celestino Rosas, Esther Martínez Romano, y Mauricio Céspedes Peregrina, dieron a conocer el comportamiento de la omisión de las autoridades ante la figura de los exhortos.

Del 15 de septiembre del 2020, al 15 de marzo del 2021, el Congreso de Puebla promovió 158 exhortos, de los cuales solo 39 fueron aprobados, y uno fue atendido por las autoridades relacionadas.

En la LXI Legislatura hasta el 12 de octubre de 2023, se presentaron 550 exhortos de los cuales 256 fueron aprobados y notificados, pero sólo 96 recibieron respuesta, los 160 restantes quedaron como si no existieran.

De 256 puntos de acuerdo, solo 96, es decir un 37 por ciento contaron con respuesta de buena fe, el resto no contaron con respuesta. ●AURELIA NAVARRO



Puebla, Pue. La presidenta del Congreso local, Laura Artemisa García Chávez, adelantó que en un primer balance, el mayor número de iniciativas aprobadas en este primer año de trabajo legislativo son propuestas de los diputados, no del gobernador Alejandro Armenta Mier, como se ha especulado.

Aclaró que los diputados están en receso legislativo, pero no de vacaciones; por ello, las diferentes comisiones siguen sesionando para atender las iniciativas y puntos de acuerdo que se tienen sobre

la mesa, con el fin de que en la Comisión Permanente logren avanzar.

MÁS DE 80 COMISIONES ACTIVAS EN ESTE PRIMER AÑO

Destacó la morenista que se han realizado más de 80 comisiones en este periodo, donde se incluye el análisis y dictaminación de iniciativas enviadas por el gobernador Alejandro Armenta Mier, pero sin descuidar el adeudo que dejaron los congresistas de la pasada LXII Legislatura.

Señaló Laura Artemisa García Chávez que su intención es seguir trabajando con diputados de todos los partidos políticos, a quienes ha pedido que seleccionen las iniciativas prioritarias para armar una Agenda Legislativa, y así ser más eficiente en los temas que se abordan.

Indicó que esta propuesta será planteada en el siguiente periodo ordinario de sesiones, que inicia el 15 de septiembre, para que en ese momento se retomen las mesas de trabajo y se socialicen cada uno de los temas. ●AURELIA NAVARRO

En Puebla, proponen cárcel a quienes publiquen vacantes falsas ligadas a la trata

- Diputada Celia Bonaga propone cárcel y multas para quienes publiquen vacantes falsas que derivan en trata de personas en Puebla

Puebla, Pue. La diputada local Celia Bonaga Ruiz busca castigar con penas de 6 a 10 años de prisión y multas de 30 mil a 100 mil pesos a quienes realicen publicaciones fraudulentas o engañosas, como vacantes de empleo que terminan estando ligadas a la trata de personas con fines de explotación sexual.

Para ello, la Comisión de Honor y Justicia analizará la propuesta con el fin de emitir el dictamen que permita tipificar la publicidad engañosa como delito, y así aplicar las penas antes mencionadas.

ENGANCHAN A MUJERES CON OFERTAS FALSAS EN REDES SOCIALES

Celia Bonaga Ruiz documentó el caso de una joven poblana que ingresó a una página donde le ofrecieron trabajo como edecán. Una vez que estos sujetos lograron enganchar a la joven, la citaron para una entrevista en la avenida Juárez.

Al llegar al lugar, se percató de que la entrevista era en un estacionamiento; estando ahí, la obligaron a subir a un vehícu-

lo y la llevaron a un hotel, donde fue víctima de abuso sexual. Después, sus agresores comenzaron a extorsionarla para que se prostituyera, a cambio de no difundir los videos donde se ve la agresión sexual.

CASOS SIMILARES EN SIERRA NEGRA CON JORNALEROS

La congresista documentó otro escenario de este tipo de fraudes en la Sierra Negra, donde jornaleros están siendo reclutados por desconocidos que después los ingresan a la red de trata de personas.

"No hay un marco legal hoy en Puebla que permita sancionar esas publicaciones engañosas. En estos momentos de la ley, si una joven o víctima acude a denunciar, no pasa nada, porque solo se toma como un antecedente, pero no está tipificado y no hay castigo", dijo Celia Bonaga Ruiz. ●AURELIA NAVARRO



Cuatlancingo será capital de la industria y cuna de la educación: Omar Muñoz

EL EDIL ARRANCÓ OBRA DE ARCO TECHO EN EL BACHILLERATO "FORJADORES DE PUEBLA" CUMPLIENDO UNA PROMESA DE CAMPAÑA



CUAUTLANCINGO, PUE. Al poner en marcha el cuarto arco techo en el Bachillerato Forjadores de Puebla en la inspectoría Nuevo León, el presidente municipal Omar Muñoz expresó que Cuatlancingo va a ser capital de la industria pero primero tiene que convertirse en cuna de la educación.

El edil sostuvo que no se puede hablar de progreso, desarrollo y bienestar sin fundamentos y bases sólidas en materia educativa y que a través de los proyectos, inversión e intervenciones que se están realizando en las 48 escuelas ubicadas en las juntas auxiliares e inspectorías, se están generando los cimientos para un mejor futuro en la región.

"Desde que estábamos en campaña hicimos una promesa con la institución, porque cuando la visitamos vimos las condiciones en las que estaba y prometimos regresar a construir su arco techo, porque realizar actividades ante las inclemencias del tiempo no es lo correcto para las y los jóvenes. Se requiere de la amalgama entre las escuelas, directivos

y el sector gubernamental y nosotros estamos con el mismo corazón de servicio que en campaña, no nos hemos olvidado de la promesa que le hicimos al pueblo de cumplirle y por ello hemos hecho el mayor número de obras posible que está en nuestras manos", agregó.

El edil remarcó que en comparación con las demás administraciones no se había intervenido tanto recurso en materia de infraestructura y de educación y que su gobierno seguirá cumpliendo a cabalidad la gran responsabilidad que tiene con los ciudadanos.

"Esto no sólo tiene que ver con la redignificación de los espacios educativos sino que siempre hemos creído que la educación es herramienta posibilitadora y transformadora de realidades; nosotros estamos retomando con fuerza el apoyo al sector y nuestra comunidad se está convirtiendo en cuna de la educación cuando antes fue completamente abandonada en la materia".

"Agradezco la presencia de la diputa-

da local Norma Pimentel porque el trabajo colaborativo entre autoridades es muy importante y desde el congreso local se puede transformar la realidad de nuestro municipio. Reconozco también el trabajo de la inspectora de Nuevo León que compaginado con el esfuerzo que hemos puesto en la presidencia municipal, está logrando grandes cosas para los habitantes".

En su intervención Norma Pimentel expresó que el alcalde Omar Muñoz está haciendo lo que se requiere al frente de una administración municipal y poniendo todo su conocimiento y experiencia al servicio de la gente, "cuenta con una trayectoria académica y una preparación educativa que lo compromete más a generar compromisos con las escuelas y a fortalecer con infraestructura la posibilidad de tener acceso a la educación de forma digna; es una de las estrellas que se va a llevar esta administración municipal. Que este sea el arranque de muchas otras acciones en conjunto con el apoyo y acompañamiento de nuestro presidente". **•REDACCIÓN**

Paramédicos y agente de tránsito salvan la vida de un hombre en pleno centro de Tehuacán

Tehuacán, Puebla.- En una muestra de compromiso y acción inmediata, paramédicos de Protección Civil y Bomberos, junto a un agente de tránsito municipal, lograron salvar la vida de un hombre de 61 años que sufrió un paro cardiorrespiratorio en pleno centro de la ciudad.

Los hechos ocurrieron en la calle Independencia esquina con 3 Sur, donde una pareja caminaba tranquilamente hasta que el hombre se desplomó repentinamente, golpeándose la cabeza contra el pavimento. El fuerte impacto provocó una convulsión seguida de un

paro cardíaco, según testigos.

ACTIVACIÓN INMEDIATA DEL PROTOCOLO DE EMERGENCIA

La reacción no se hizo esperar. La esposa del hombre solicitó auxilio a un agente de tránsito que pasaba por la zona, quien de inmediato activó el protocolo de emergencia y llamó al 911. Minutos después llegaron los paramédicos, quienes comenzaron maniobras de reanimación cardiopulmonar (RCP) en el lugar.

Sin embargo, surgió un nuevo reto: el conductor de la ambulancia no podía

abandonar su puesto, lo que impedía avanzar hacia el hospital. Ante esta situación, el agente de tránsito tomó la iniciativa y condujo la unidad de emergencia, notificando su posición por radio y pidiendo el despeje del camino para una llegada rápida al nosocomio.

EL PACIENTE FUE ENTREGADO CON VIDA

Gracias a la eficiencia en la coordinación interinstitucional, el paciente fue trasladado sin contratiempos al Hospital General de Tehuacán, donde fue entregado con vida para continuar su estabilización.

Este hecho ha sido reconocido por la ciudadanía como un ejemplo de trabajo en equipo, vocación de servicio y la importancia de actuar con rapidez y decisión en situaciones de riesgo vital. **•LUZ MARIA ZAYAS**

Tlahuapan usa drones para reforestar el cerro Tepepa: alianza única con Nestlé y Fundación Chedraui

Santa Rita Tlahuapan, Pue.- En una iniciativa sin precedentes en la región, la presidenta municipal Rosy Díaz encabezó una jornada de reforestación con drones en el cerro Tepepa, ubicado en las faldas del volcán Iztacihuatl. La acción, que integra esfuerzos del gobierno local, Nestlé México y la Fundación Chedraui, busca recuperar un ecosistema que ha perdido hasta un 80 % de su cobertura forestal en la última década.

TECNOLOGÍA AL SERVICIO DEL MEDIO AMBIENTE

Gracias al uso de drones con tecnología de vanguardia, se esparcirán semillas de especies nativas como pino pseudostrobus, moctezume, ebo, cola de coyote y avena en al menos 20 hectáreas. Esta estrategia permite acceder a terrenos de difícil alcance y acelerar la regeneración del bosque.

"Este cerro es parte de nuestra identidad y nuestra vida. Recuperarlo es una obligación moral y ambiental", expresó Rosy Díaz, destacando el papel protagónico de la comunidad local en este esfuerzo.

PARTICIPACIÓN COMUNITARIA Y RESPALDO EMPRESARIAL

El evento reunió a habitantes de Tlahuapan, autoridades estatales, ambientalistas y representantes empresariales, lo que refleja un compromiso colectivo con el desarrollo sostenible.

DESDE EL SECTOR PRIVADO, JAVIER LEÓN, DE NESTLÉ MÉXICO, SEÑALÓ:

"Nuestra estrategia de Creación de Valor Compartido cobra vida en alianzas como esta. La protección de la naturaleza es tarea de todos".

A su vez, Miguel García, de la Fundación Nestlé, reconoció el liderazgo local y el impacto social de la reforestación tecnológica.

RECONOCIMIENTO NACIONAL Y EXPANSIÓN DEL PROYECTO

La empresa Plataforma de Proyectos S.A.S. de C.V., dirigida por Eduardo Cota Corona, fue la encargada de operar los drones, aportando precisión y eficiencia al despliegue de semillas. Este modelo de colaboración fue reconocido con el premio Los Bóscars 2024, y para este año se proyecta ampliar la reforestación a 140 hectáreas entre Puebla y Veracruz. **•REDACCIÓN**



Atlixco recibe reliquias de San Judas Tadeo; santo de las causas difíciles

● LAS RELIQUIAS DE SAN JUDAS TADEO LLEGAN A ATLIXCO POR PRIMERA VEZ. DEL 11 AL 15 DE AGOSTO SERÁN VENERADAS EN LA PARROQUIA PRINCIPAL CON MISAS Y PROCESIONES



Atlixco, Pue. Una mezcla de devoción, fe colectiva y organización eclesial está por transformar el centro de Atlixco este 11 de agosto, cuando las reliquias de San Judas Tadeo –patrono de las causas difíciles– lleguen por primera vez a la Parroquia de Santa María de la Natividad.

La visita, organizada por la Nunciatura Apostólica en México, fue confirmada por el vicario José Manuel Tobón.

El evento comenzará a las 10:00 de la mañana con una procesión desde el estacionamiento junto al Arco en bulevar Ferrocarriles hasta la avenida Hidalgo, rumbo al templo principal, donde se celebrará una misa solemne de bienvenida.

FRAGMENTO ÓSEO DEL SANTO SERÁ EXPUESTO DURANTE CINCO DÍAS

El padre Tobón explicó que se trata de un fragmento óseo auténtico, resguardado por el Vaticano, el cual tiene un profundo valor espiritual. “Esperamos entre tres mil y cuatro mil personas, porque la devoción a San Judas Tadeo aquí es muy fuerte”, dijo el sacerdote.

Durante cinco días, del 11 al 15 de agosto, los fieles podrán venerar la reliquia –una osamenta centenaria– en lo que promete ser una experiencia litúrgica y cultural única en Puebla.

El programa incluye misas diarias, confesiones, bendiciones especiales, así como la entrega de estampas y agua bendita. Como parte del ambiente comunitario, la

parroquia también instalará puestos de anejitos tradicionales para recaudar fondos.

“Queremos que esto también sea una celebración para la comunidad. Invitamos a todos a participar y colaborar”, agregó el vicario.

La figura de San Judas Tadeo, representado con un medallón con el rostro de Jesús y una llama sobre la cabeza, ha cobrado fuerza en todo México en las últimas décadas. Es considerado un símbolo de esperanza para quienes atraviesan situaciones adversas.

Una vez concluida su visita en Atlixco, las reliquias serán trasladadas a Chiautla de Tapia, en Izúcar de Matamoros, como parte de una gira pastoral para revitalizar la fe en distintas regiones del país. ●PAOLA AROCHE



Tecali de Herrera alista su Feria Patronal 2025 en honor a Santiago Apóstol

● Tecali de Herrera celebrará su Feria Patronal 2025 en honor a Santiago Apóstol del 25 al 29 de julio, con actividades gratuitas para toda la familia

Puebla, Pue.- El presidente municipal de Tecali de Herrera, Alan Gilberth Amador Gómez, presentó la Feria Patronal 2025 en honor a Santiago Apóstol, que se celebrará del 25 al 29 de julio con una variada cartelera de actividades culturales, religiosas, gastronómicas y artísticas, todas con entrada gratuita.

FERIA PATRONAL 2025 FERIA PATRONAL 2025

Durante la presentación oficial del evento, el presidente municipal, Alan Gilberth Amador Gómez, dio a conocer que se espera la asistencia de más de 15 mil personas a lo largo de los cinco días de festividades. Informó además que la ocupación hotelera en la zona ya registra un 95 por ciento de reservaciones y se prevé una derrama económica de aproximadamente 15 millones de pesos.

El programa comenzará el viernes 25 de julio a las 14:00 horas con la ceremonia de inauguración y corte de listón.

Ese mismo día se realizará un foro artístico que contará con la participación de la Big Band de Seguridad Pública del Estado, agrupaciones de la BUAP y artistas locales. Las jornadas concluirán con espectáculos de fuegos pirotécnicos.

Entre los eventos destacados se encuentra el concierto de la Banda Sinfónica de la Mixteca, programado para el lunes 28 de julio a las 18:00 horas en el Ex Convento de Santiago Apóstol. El martes 29 se llevará a cabo el baile de clausura, que contará con las presentaciones de los cantantes Germán Montero y Vincen Melendres. ●ALMA MÉNDEZ

Texmelucan capacita a su policía en técnicas de emboscadas y contra emboscadas

San Martín Texmelucan, Pue. - En cumplimiento al compromiso de fortalecer la seguridad en el municipio, al menos diez elementos de la Dirección de Seguridad Pública recibieron capacitación especializada en técnicas de emboscadas y contra emboscadas, como parte del programa de formación continua que se implementa a nivel local.

La capacitación fue realizada en coordinación con la Secretaría de Marina (SEMAR) y la Secretaría de Seguridad Pública del Estado de Puebla, según informó el secretario de Seguridad Pública de Texmelucan, teniente Kevin Rembrandt Bernal Pérez.

COORDINACIÓN INTERINSTITUCIONAL PARA MEJORAR LA SEGURIDAD

El titular de la corporación señaló que este adiestramiento forma parte del Plan Nacional de Seguridad y responde a la coordinación interinstitucional que se ha establecido con fuerzas federales y estatales para profesionalizar al personal operativo en el municipio.



“La capacitación constante es una herramienta clave para responder con eficiencia a los desafíos que presenta la seguridad pública en Texmelucan. Este curso permitirá a nuestros elementos contar con mejores habilidades tácticas para su labor diaria”, afirmó el teniente Bernal Pérez.

CAPACITACIÓN CONTINUA PARA CUERPOS POLICIALES

De acuerdo con el funcionario, este curso forma parte del Programa Anual de Adiestramiento que se aplica a los elementos municipales. Además, adelantó que en los próximos meses se llevarán a cabo nuevos entrenamientos, con el objetivo de mantener al personal policial en óptimas condiciones operativas y con capacidades acordes a las exigencias del territorio. ●CAROLINA GALINDO

lodehoy
COM FERNANDO ALBERTO ORLANDO

¿TIENES ALGÚN REPORTE O DENUNCIA?

Mándanos un mensaje de WhatsApp al **22 23 23 75 83**

¡ÚNETE A NUESTRA COMUNIDAD! BÚSCANOS COMO LDH NOTICIAS

¡LO DE HOY ES ESCUCHARTE!



Fuertes dolores de cabeza, sacudidas o espasmos musculares (ataques o convulsiones), así como náuseas y vómito son algunos de los posibles síntomas de los tumores cerebrales. Si bien padecer alguno de estos malestares no significa forzosamente tener un tumor, son síntomas de alerta que pueden ayudar a obtener un diagnóstico temprano.

Aunque algunas de estas mutaciones pueden identificarse con tecnologías más recientes, muchas otras aún no pueden descubrirse, por lo que conocer los posibles síntomas y descartar riesgos si se presenta alguno de estos es fundamental en la prevención de un tumor.

En este sentido, neurólogos del Hospital Hous-

ton Methodist han enlistado algunos de los síntomas, tanto sutiles como dramáticos, más importantes para tener en cuenta.

SÍNTOMAS SUTILES: CONFUSIÓN, DOLOR DE CABEZA, PÉRDIDA DE EQUILIBRIO

Algunos de los síntomas más comunes incluyen confusión o pérdida de memoria, náuseas y vómito sin motivo aparente y somnolencia, así como alteraciones cardíacas o pulmonares.

Los dolores de cabeza fuertes y constantes por sí solos no son suficientes para diagnosticar un tumor cerebral, pero si son inusuales, acompañados de otros síntomas o empeoran, deben ser evaluados por un médico.

Asimismo, la pérdida del equilibrio, coordina-

ción o dificultad para caminar y el entumecimiento y hormigueo en alguna parte del cuerpo son parte de los síntomas más sutiles que pueden presentarse.

Dichos síntomas pueden ser variados y, en muchos casos, poco específicos. Además, a medida que los tumores cerebrales crecen, ejercen presión sobre distintas áreas del cerebro, por lo que el tamaño y la ubicación del tumor determinan el tipo y la gravedad de los síntomas.

SÍNTOMAS DRAMÁTICOS: CONVULSIONES, PROBLEMAS DE COMUNICACIÓN Y DE LOS CINCO SENTIDOS

Síntomas más contundentes incluyen la parálisis parcial del rostro o el cuerpo, cambios de personalidad como irritabilidad o depresión y convulsiones.

El Instituto Nacional de Salud de Estados Uni-



Tumores cerebrales: lo mejor para combatirlos es conocer los síntomas y las causas

De sintomatologías sutiles a dramáticas, estos son los padecimientos que pueden alertar sobre la presencia de un tumor cerebral.

BY NW NOTICIAS / REDACCIÓN

dos cataloga las convulsiones como un ejemplo de un "síntoma dramático" y estima que aproximadamente tres de cada diez pacientes con tumores cerebrales reciben el diagnóstico después de tener una convulsión.

Al presentarse este síntoma, se recomienda prestar especial atención cuando lo padecen adultos mayores.

En el caso de los bebés, el aumento del tamaño de la cabeza es otro factor de alerta.

La debilidad general, los problemas para hablar, encontrar palabras, o entender el lenguaje junto a las alteraciones en la vista, el oído, el olfato o la respiración también son ejemplos de síntomas que son menos probables de pasar desapercibidos por los pacientes.

TUMORES CEREBRALES: CAUSAS Y FACTORES DE RIESGO

La medicina ha determinado que la mayoría de los tumores cerebrales se originan por mutaciones genéticas que provocan un crecimiento celular descontrolado. Si bien algunos tumores comienzan en el cerebro (primarios), otros encuentran su origen en otras partes del cuerpo y se dispersan al cerebro (metástasis).

En cuanto a los tumores cerebrales primarios, se originan directamente en el cerebro. Aunque no hay factores de riesgo definidos que los causen, existen algunos elementos que pueden aumentar la probabilidad de desarrollarlos. Estos son:

Exposición a radiación: es el factor ambiental de riesgo más reconocido. Puede derivarse de tratamientos previos contra el cáncer o una exposi-

ción a grandes cantidades de rayos X.

Sistema inmunológico debilitado: esta condición puede estar presente desde el nacimiento o ser consecuencia de enfermedades autoinmunes o cáncer.

Trastornos genéticos: aunque la mayoría de los tumores cerebrales no están relacionados con antecedentes familiares, ciertas condiciones genéticas sí pueden elevar el riesgo. La neurofibromatosis tipo 1 es el síndrome más común vinculado con tumores cerebrales.

Las investigaciones en torno a las causas y factores de riesgo asociados a los tumores cerebrales continúan en desarrollo; sin embargo, existen asesores en diversos hospitales que pueden ayudar a evaluar el riesgo para ciertos tipos de tumores y, de ser necesario, recomendar pruebas genéticas. **N**



La presidenta Claudia Sheinbaum dijo que será la Fiscalía quien determine si Adán Augusto López, coordinador de Morena en el Senado, está implicado en el caso Hernán Bermúdez Requena, exsecretario de Seguridad designado por él cuando era gobernador de Tabasco, que ahora está prófugo, acusado de fundar el grupo criminal en la entidad conocido como La Barredora.

Durante su conferencia matutina de este jueves, la mandataria dijo que Adán Augusto no tiene una responsabilidad ejecutiva en el caso y que la Fiscalía, con las investigaciones correspondientes, tendría que ver si hay algo que demuestre que hubo algo relacionado con el senador morenista.

“Nosotros no cubrimos a nadie, pero tiene que haber pruebas, no un dicho, no una suposición de cualquier persona, y particularmente del senador Adán

Augusto López”, dijo.

La mandataria indicó que es muy importante que se sepa a partir de cuándo se empezó a investigar a esta persona, porque no tenía investigaciones previas”.

Cuestionada sobre el silencio de Adán Augusto López, Sheinbaum respondió: “Yo no lo instruyo, nosotros somos compañeros del movimiento de hace mucho tiempo, hoy soy presidenta y él coordinador del Senado, entonces yo no le doy instrucciones, él

Adán Augusto **no tiene** **responsabilidad ejecutiva** en caso Bermúdez Requena; **fiscalía determinará** **relación: Sheinbaum**

“Nosotros no cubrimos a nadie, pero tiene que haber pruebas, no un dicho, no una suposición de cualquier persona, y particularmente de senador Adán Augusto López”, dijo Sheinbaum al ser cuestionada sobre el caso.

POR: REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO

AL
TIC



tiene su propia estrategia de si comunica o no se comunica, ¿qué nos corresponde a nosotros? Informarle a la ciudadanía, a través del gabinete de seguridad, desde cuándo estuvo la investigación y qué se está haciendo”.

EL SILENCIO DE ADÁN AUGUSTO Y EL RESPALDO DE SU BANCADA

Luego de la confirmación de que el exsecretario de

Seguridad de Tabasco nombrado por López Hernández es investigado por presuntos vínculos criminales, el coordinador de la bancada de Morena en el Senado no ha hecho ninguna declaración al respecto.

Solo en un pronunciamiento, la bancada morenista acusó que su coordinador es víctima de calumnias para desprestigiarlo, por parte de “la oposición y medios a su servicio”, y reiteró que no existe una investigación judicial en contra de López Her-

nández ni un señalamiento formal.

El gobierno federal confirmó que Hernán Bermúdez Requena, quien está presuntamente vinculado con el grupo criminal La Barredora, cuenta con ficha roja de la Interpol y huyó del país desde el 26 de enero.

La dependencia informó que, junto a todas las instituciones que conforman el Gabinete de Seguridad, trabaja en el caso y buscan al exfuncionario acusado de presunto tráfico de drogas y lavado de dinero.

lodehoy

NOTICIAS

LIVE

NOTICIERO

Con Fernando Crisanto

¡CONÉCTATE!

LUNES A VIERNES

15:00 HORAS



LIVE



LA MEJOR INFORMACIÓN, LA MAYOR COBERTURA

BÚSCANOS EN TODAS LAS REDES SOCIALES COMO @LDHNoticias



lodehoy.com.mx

